

Lunes 11 de febrero de 2019

El Financiero Austeridad dispara pago de jubilaciones anticipadas en 155%

IXEL GONZÁLEZ La reducción de los sueldos, así como los recortes de plazas en la administración pública en pro de la política de "austeridad" del gobierno Federal, trajeron un incremento importante en los pagos por jubilaciones anticipadas, finiquitos y liquidaciones. De acuerdo con cifras de los Anexos de finanzas públicas del Informe trimestral de la Secretaría de Hacienda, el rubro de gratificación por jubilación se incrementó 155 por ciento y la gratificación por renuncia creció 75.5 por ciento entre el tercero y el cuarto trimestre del año pasado. Ambos rubros, sumaron mil 613 millones de pesos al cierre de 2018 y fueron los que más se elevaron al interior del concepto de pagos por antigüedad, finiquitos y liquidaciones. En tanto, en el tercer trimestre de 2018 éstos ascendieron a 646 millones de pesos, es decir, fueron 2.5 veces mayores al concluir el año. Alejandro González, director general del centro de análisis e investigación Gesoc, dijo que el incremento es atribuible a los retiros anticipados en el gobierno, ante la inminente baja de sueldos en la nueva administración. P.C. pensiones, seguridad social, finanzas públicas El alza salarial podría presionar al Banxico

ESTEBAN ROJAS Los recientes incrementos al salario mínimo general y en la frontera norte de México podrían ser un dolor de cabeza para el Banco de México. Lo anterior se debe a que esos aumentos generarían un 'efecto dominó' sobre las revisiones de contratos colectivos entre trabajadores y sindicatos durante los próximos meses, que a su vez generarían presiones sobre la inflación, advirtieron especialistas y el propio instituto central. Los salarios negociados entre sindicatos y empresarios, en el ámbito de la jurisdicción federal, reportaron un aumento promedio de 5.2 por ciento en enero, monto que representa el mayor incremento para un primer mes del año desde el registrado en 2003, es decir, en 16 años, según datos publicados por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. Las revisiones salariales en el primer mes de 2019 ocurrieron con el marco de referencia del aumento en el salario mínimo general de 16.21 por ciento y el correspondiente al de la frontera norte de México con el 100 por ciento. P.C. Banco de México, salarios Reforma Llama AMLO a IP a revisar contratos con CFE

Claudia Guerrero Cd. de México (11 febrero 2019).- El Presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a empresas que tienen acuerdos con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a revisar contratos para reestructurarlos y no aumentar los precios de la energía eléctrica. "Estamos exhortando a las empresas que tienen contratos con la Comisión Federal de Electricidad (...) para que se revisen contratos y se haga un acuerdo para no aumentar los precios de la energía eléctrica", dijo el Mandatario en conferencia en Palacio Nacional. "De ninguna manera se va a hacer por la fuerza, queremos que sea una participación voluntaria. Se va a convocar a ese propósito a las empresas particulares, es un plan de conciliación para buscar reparar el daño". P.C. AMLO, CFE, sector empresarial, inversión, electricidad Liga producción industrial tres bajas

Ernesto Sarabia Cd. de México (11 febrero 2019).- En diciembre pasado, la actividad industrial del País descendió 0.44 por ciento y sumó tres retrocesos a tasa mensual consecutivos, como resultado de las reducciones en tres de los cuatro grandes grupos que la conforman, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Inegi. En octubre y noviembre de 2018, la producción industrial total del País se contrajo 1.73 y 0.61 por ciento, en cada caso, mostraron los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La variación negativa en el sector fabril fue una de los elementos que incidió en el resultado del sector industrial total durante el último mes del año anterior. La producción de las industrias manufactureras decreció 0.72 por ciento en diciembre del año pasado a tasa mensual, luego de un avance de 0.63 por ciento en el mes inmediato anterior. P.C. INEGI, sector industrial, producción Afirma OPEP que no manipula los precios

Reuters El Cairo, Egipto (11 febrero 2019).- El secretario general de la OPEP, Mohammad Barkindo, dijo que el grupo exportador no manipula o arregla los precios del petróleo cuando se le pidió este lunes su opinión sobre una comisión de la Cámara de Representantes de Estados Unidos que aprobó un proyecto de ley para analizar los recortes a los suministros de petróleo acordados por el cartel. La comisión aprobó un proyecto de ley el jueves que podría abrir la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) a juicios antimonopolio, pero se desconoce si la medida será analizada por el pleno de la cámara. "No estamos en el negocio de manipular o arreglar precios, por lo tanto, sería un error juzgarnos por eso", dijo Barkindo en declaraciones al margen de un foro de energía en El Cairo. P.C. OPEP, petróleo, precios, sector energético Defienden expertos a termoeléctrica

Marlen Hernández Monterrey, México (11 febrero 2019).- Luego de que el viernes, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la puesta en marcha del Proyecto Integral Morelos (PIM) para la generación de energía en ese Estado se pondrá a consulta pública, especialistas del sector instaron a que la sociedad apoye el proyecto. Habitantes de 3 estados exigieron a AMLO cancelar el Proyecto Integral Morelos, que incluye un gasoducto, un acueducto y una termoeléctrica. Armando Llamas, miembro del Colegio de Ingenieros en Energía de México y catedrático del Tec de Monterrey, consideró que la puesta en marcha tendría beneficios para la Entidad y, en general, al centro del País, que actualmente presenta un déficit importante de energía. P.C. AMLO, PIM, Proyecto Integral Morelos, termoeléctrica, sector energético Gastan 20% en transporte por vivir lejos

Nallely Hernández Cd. de México (11 febrero 2019).- En la Ciudad y Valle de México, los precios de la vivienda en zonas cercanas al transporte público son más altos respecto a la periferia, sin embargo vivir en una región más barata puede representar hasta un gasto mayor a 20 por ciento de los ingresos del hogar sólo para transporte. De acuerdo con el Índice de Movilidad Urbana, elaborado por el Imco, pagar la renta en colonias cercanas a estaciones del Metro se dificulta para la mayoría de la población. "México es el país del G20 donde los hogares gastan más en transporte", de acuerdo con el informe. P.C. vivienda, transporte, ingresos, hogares Termina periodo de 'paz laboral'

Verónica Gascón Cd. de México (11 febrero 2019).- Las huelgas que se presentaron durante enero terminaron con un periodo de 22 meses sin estallamientos en el País, a pesar de que se registraron miles de emplazamientos, según información de Conasami y la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA). Durante 2018, el total de emplazamientos

a huelga aceptados por la JFCA fue de 7 mil 185, lo que significó 208 casos más que los registrados en 2017. La última huelga registrada en México fue en febrero de 2017. Datos recabados por la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) detallan que en noviembre del año pasado se presentaron 29.4 por ciento (2 mil 114) del total de emplazamientos reportados durante todo el año. Y en diciembre se registraron 405 emplazamientos, 116 eventos menos que los registrados en el mismo mes del año anterior. P.C. empleo, salario, huelgas, derecho laboral

Excluyen de impuestos a empleo doméstico

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (11 febrero 2019).- La contratación formal de trabajadores domésticos no implicará pago de impuestos, aseguró José Guadalupe González Murillo, socio de la práctica de seguridad social y remuneraciones en KPMG. La determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) señala que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) tiene 6 meses en 2019 para crear un programa piloto para la incorporación de trabajadores domésticos a la formalidad y 18 meses para presentar una iniciativa de ley. De acuerdo con el programa piloto al que miembros de KPMG tuvieron acceso, la contratación de trabajadores domésticos no implicará ninguna relación con el SAT, ni generará pagos de impuestos. P.C. empleo, trabajo doméstico, salario, seguridad social, impuestos

El Economista México logra sexto sitio en producción automotor Roberto Morales México desplazó a Corea del Sur como el sexto mayor productor de vehículos automotores del mundo en el 2018, consolidándose en el sector industrial en el que es más competitivo. La producción de automóviles en Corea del Sur cayó por tercer año consecutivo, una tendencia influida por el traslado de plantas manufactureras de la empresa Hyundai Motor de esa nación al exterior. En el 2018, la producción surcoreana de vehículos automotores, incluidos los vehículos pesados, registró una caída de 2% interanual, para ubicarse en 4 millones 30,000 unidades, según la Asociación de Fabricantes de Automóviles de Corea. Por su parte, México produjo el año pasado 3 millones 908,139 vehículos ligeros, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, a la vez que su producción de vehículos pesados sumó 162,467 unidades de enero a noviembre, de conformidad con cifras de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones. Con ello, ambos volúmenes suman 4 millones 70,606 unidades, superando el nivel de Corea del Sur, aun con el dato pendiente de diciembre respecto a los vehículos pesados. Mientras que la producción de México escaló año con año desde el 2010 hasta el 2018, la de Corea del Sur cayó el año pasado 13.5%, frente a su máximo histórico logrado en el 2011. P.C. industria automotriz, producción, sector empresarial

GM y VW pilotan récord automotor de México en enero Lilia González México arrancó el 2019 con el pie en el acelerador y gracias a la demanda del exterior aumentó su producción de vehículos ligeros en 9.85% durante enero pasado, al ensamblar 333,677 unidades, cifra que representa la más alta en toda su historia, reportó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). De acuerdo con el Registro Administrativo de la Industria Automotriz de Vehículos Ligeros a enero del 2019, realizado por el Inegi, el comportamiento de las exportaciones fue positivo, con envíos externos por 242,299 unidades, lo que representa incremento de 4.9%, comparado con el primer mes del 2018. Aun cuando la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) anticipaba una baja en la producción y exportación de vehículos por el desabasto de gasolina y los bloqueos de la CNTE en Michoacán que impiden el ingreso y salida tanto de autopartes como de unidades, la industria automotriz salió bien librada por la recuperación que tuvieron Grupo Volkswagen y General Motors durante enero pasado, quienes en diciembre del 2018 limitaron su ensamble. P.C. INEGI, industria automotriz, producción

Moderan alza llegada de turistas y su gasto Alejandro De La Rosa México obtuvo durante 2018 la histórica cifra de 22,509.7 millones de dólares por la actividad turística, lo que representó un incremento de 5.5%, respecto al año previo, y registró la llegada de 41 millones 446,934 turistas internacionales, un incremento de 5.5%, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). A pesar de que ambos crecimientos son los menores del sexenio pasado y que la llegada de visitantes por avión de Estados Unidos, principal mercado emisor, creció apenas 1.5% el año pasado (incluso en diciembre el resultado fue negativo), la diversificación de otros países, principalmente latinoamericanos, como Colombia, Perú, ya representa un aliciente para el sector. El gasto medio de todos los viajeros se ubicó el año pasado en 490.8 dólares y logró un alza de 0.5%, con lo que remontó la pérdida de 3.2% que mostró durante el 2017, respecto al 2016, ya que venía de un alza de 2.3 por ciento. P.C. turismo

Argentina, quinto generador de energía eólica en América El Cronista / Argentina Un informe del Consejo Mundial de Energía Eólica (GWEC, por su sigla en inglés) reveló que, en América del Norte, Central y del Sur se instalaron 11.9 GW de potencia eólica en el 2018, lo que supone un incremento de 12% respecto al año pasado. De este modo, Argentina está en el quinto lugar, mientras que Brasil en el primero. Es así como el continente americano representa alrededor de 25% del total de la nueva capacidad global instalada en el 2018. Los principales países de la región son: Estados Unidos, Brasil, México, Canadá y Argentina. Brasil instaló 2 GW de capacidad adicional durante el 2018. Por su parte, México instaló casi 1 GW de nueva capacidad y ahora en total tiene 5 GW. Lo interesante de este país es que espera alcanzar su objetivo de generar 35% de su capacidad energética a través de energías renovables antes del 2024. Argentina ocupó el quinto lugar instalando 0.494 GW en el 2018. “El mercado eólico de América del Norte es uno de los más maduros y competitivos de la industria eólica. Muchos aprendizajes y experiencias del éxito aquí se pueden utilizar en otros mercados. El aumento de las adquisiciones corporativas durante 2018 demuestra cómo el abastecimiento corporativo puede impulsar la demanda y el volumen en otros mercados eólicos”, señaló Ben Backwell, CEO de GWEC. P.C. sector energético, energía eólica, energía renovable, producción

Los primeros dos meses de AMLO en el gobierno desencantan a la IP Lilia González La cancelación del NAIM, la política anticorrupción que llevó al desabasto de gasolina, suspensión de planes de electricidad, revisión de concesiones mineras y los bloqueos de la CNTE en tan sólo dos meses del nuevo gobierno ya han afectado la actividad productiva del país, pero lo más preocupante es que se reflejen en una baja tasa de crecimiento de la economía en la primera parte del año, que hasta el momento acumula 3 décimas del PIB, alertó el sector privado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que los incrementos salariales, en especial el de 100% en la frontera norte, “preocupa el hecho de que esto se replique a lo largo del año en cada revisión contractual”, lo cual podría llevar a un incremento en el desempleo y la informalidad. P.C. AMLO, sector

empresarial, crecimiento económico, gobierno federal Exportaciones mexicanas crecieron 10% en el 2018 Ana Karen García El nivel de envíos de mercancías al extranjero durante el 2018 incrementó poco más de 9.9% en relación con el registrado en el año previo. El dinamismo presentado en el rubro de exportaciones automotrices continúa presionando positivamente el nivel de salidas nacional; los envíos de vehículos de motor y autopartes representan aproximadamente 32% del total. El valor total de las exportaciones mexicanas ascendió a 450,320 millones de dólares a lo largo del 2018 mientras que en el año previo la cifra fue de 409,849 millones de dólares, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Geografía). P.C. INEGI, balanza comercial, exportaciones Inicia operaciones red de clústeres automotrices Patricia Romo Guadalajara, Jal. Con el objetivo de desarrollar la industria automotriz como sector estratégico en el país, nueve clústeres automotrices que representan a 10 entidades conformaron la Red de Clústeres Automotrices de México. “Lo que pretendemos a través de esta red es unir esfuerzos, hacer sinergia para realizar proyectos de mayor magnitud que tengan impacto a nivel nacional”, dijo a El Economista Alexandro Burgueño Rodríguez, director del organismo. P.C. industria automotriz, clústeres La Jornada Dominio de empresas españolas en el sector eléctrico de México Armando G. Tejeda, corresponsal Madrid. Poco a poco, de forma sostenida y silenciosa en la década reciente, un grupo de multinacionales españolas ha conseguido controlar buena parte de la producción, abasto y distribución eléctrica en México, tanto de energías limpias y renovables como de las que emplean combustibles fósiles para la generación. Iberdrola, por ejemplo, una de las compañías mejor posicionadas, aspira a que en 2020 su filial mexicana supere en producción de kilovatios anuales a la casa matriz en España, lo cual le permitirá controlar 20 por ciento del mercado mexicano. La reforma aprobada por el anterior gobierno, de Enrique Peña Nieto, que entró en vigor en 2014, abrió definitivamente las puertas a la expansión ibérica en un sector estratégico. P.C. España, inversión, sector energético, electricidad Cotizan dólar en 19.17 a la venta en AICM Notimex Ciudad de México. El dólar estadounidense inicia la semana a la venta en un promedio de 19.17 pesos y se compra en 17.89 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.39 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.89 pesos. P.C. tipo de cambio Nestlé responde a críticas de cafetaleros mexicanos Susana González G. Ciudad de México. La empresa Nestlé ha comprado por igual café arábica que robusta a productores mexicanos pagándoles precios “5 por ciento por encima del precio de referencia internacional”, aseguró Juan Pardo, director de asuntos corporativas de la firma, en entrevista con La Jornada, al rechazar las acusaciones de dirigentes de organizaciones cafetaleras de que para la nueva planta que construye en Veracruz, pretende fomentar el cultivo de robusta para abastecerse, lo que perjudicaría a los cafecultores mexicanos porque es más barato y de menor calidad que la variedad arábica. P.C. Nestlé, café, cafecultores, producción, precios Modernizan Acuerdo Global entre México y Unión Europea Notimex Bruselas, Bélgica. La edición actualizada del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea, contiene temas para mejorarlo que no se habían incluido en el primero que se firmó en el año 2000, lo que incluye a todos los productos agropecuarios y nuevos capítulos. “Antes estaba restringida a productos industriales, ahora lo amplía básicamente a todos los productos agropecuarios, incorpora los nuevos capítulos que ya son parte de los acuerdos comerciales modernos: competencia, servicio, cuenta pública”, dijo el embajador de México en la Unión Europea, el Reino de Bélgica y el Gran Ducado de Luxemburgo, Mauricio Escanero. P.C. Unión Europea, acuerdo comercial, economía mundial México, cuarto país que más remesas recibe Notimex Reynosa, Tamps. Con remesas familiares por más de 33 mil 480 millones de dólares, México se ubicó entre las primeras cuatro naciones del mundo que mayor cantidad de dinero recibió proveniente del exterior por concepto de remesas familiares, después de India, China y Filipinas. El vicepresidente del Colegio de Economistas del Noreste de México (Cenemac), Alberto González Káram, refirió que las remesas familiares son fundamentales para la economía mexicana, siendo la principal fuente de ingreso para más de un millón 400 mil familias mexicanas que utilizan dichos flujos para consumo básico. Explicó que 98.7 por ciento fueron por transferencias electrónicas y 86.4 por ciento de las remesas se utiliza para la manutención de la familia. P.C. remesas Marcada caída de la inversión en noviembre pasado: Inegi la Redacción Ciudad de México. La inversión en maquinaria, equipo e industria de la construcción tuvo una marcada caída en noviembre pasado, último mes de la administración del ex presidente Enrique Peña Nieto, hasta registrar niveles no vistos desde abril de 2017, de acuerdo con datos divulgados ayer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El indicador de inversión fija bruta (IFB), que refleja la dinámica de crecimiento de la economía, registró en noviembre anterior una contracción de 3.1 por ciento en comparación con el mes previo y una caída de 2.1 por ciento respecto del mismo mes de 2017, en ambos casos en cifras ajustadas por estacionalidad –que permiten una comparación entre periodos iguales de días trabajados. P.C. INEGI, inversión fija bruta Es inviable la presa Milpillás, dicen expertos y pobladores Alfredo Valadez Rodríguez, corresponsal Zacatecas, Zac. La construcción de la presa Milpillás y de un acueducto desde la sierra del municipio de Jiménez del Teúl hasta la zona metropolitana de esta capital no es un proyecto factible técnica, financiera ni socialmente, pues además de despojar de agua a decenas de comunidades rurales ubicadas en los alrededores del río Atenco, el costo anual del trasvase y bombeo del líquido a más de 160 kilómetros y casi 500 metros de altura superaría 350 millones de pesos. P.C. Zacatecas, presa, acueducto, agua, comunidades rurales, inversión 800 migrantes centroamericanos cruzan Edomex Silvia Chávez González, corresponsal Naucalpan, Méx. Al menos 800 migrantes centroamericanos avanzan a pie sobre Periférico Norte y se dirigen hacia la caseta de peaje de Tepetzotlán, de la autopista México-Querétaro; inicialmente rechazaron abordar unidades de transporte público de pasajeros, pero a la altura de Tlalnepantla comenzaron a abordar las unidades. Durante la madrugada de este lunes los viajeros llegaron al Estado de México, descendiendo por la estación del metro Cuatro Caminos, y de este punto avanzaron hacia Periférico Norte Manuel Ávila Camacho. P.C. migración El País La política energética de López Obrador provoca incertidumbre en el sector de las renovables JON MARTÍN CULLELL El sector de las energías renovables en México ha tenido un inicio de sexenio movido. En una semana, el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha tumbado, sin mucha explicación, una herramienta y una infraestructura fundamentales

para el desarrollo del sector: la cuarta subasta eléctrica a largo plazo y una línea de interconexión clave para transportar la electricidad del sur al centro del país. La industria renovable, que acumula varios años con fuertes tasas de crecimiento en uno de los países con mayor potencial del planeta, ha reaccionado con una mezcla de preocupación y perplejidad ante las decisiones, que pueden hacer descarrilar la promesa verde y los objetivos de reducción de emisiones a los que se han comprometido las autoridades mexicanas. P.C. AMLO, sector energético, energías renovables Las tensiones entre Rusia y Estados Unidos reavivan la carrera por el rearme MARÍA R. SAHUQUILLO YOLANDA MONGE El principal acuerdo que puso orden y consenso en el desarrollo de las armas nucleares desde el final de la Guerra Fría, el INF, ha caído. Y despojados del corsé que les limitaba, la tensión entre Rusia y Estados Unidos ha reactivado la carrera por el rearme. Una escalada compleja en una nueva era de armas más modernas y poderosas que puede desencadenar una crisis global. Porque mientras Vládimir Putin y Donald Trump se acusan mutuamente de incumplir el pacto y poner en riesgo la estabilidad mundial, ambas potencias observan a China, que, sin las cortapisas del acuerdo nuclear, desarrolla una poderosa industria militar. P.C. Rusia, Estados Unidos, economía mundial